



2020

ALERTA PERIODÍSTICA

FEBRERO

ALERTA
PERIODÍSTICA

FEBRERO 2020

PRESENTACIÓN

Hacemos entrega de la edición de la **ALERTA PERIODÍSTICA** correspondiente al mes de Febrero del 2020. La misma es una recopilación de los principales titulares que publican los matutinos dominicanos, durante los pasados 29 días referentes a temas relacionados con las finanzas públicas.

Como parte de ello, solemos destacar aquellos artículos, editoriales, noticias, etc., que contienen informaciones y/o declaraciones de los principales responsables de la conducción de la economía y los negocios, a nivel local e internacional, comenzando con los que pertenecen directamente al Ministerio de Hacienda de República Dominicana, sus dependencias y organismos institucionalmente vinculados al Sector Financiero del Estado.

La idea es facilitarles a los tomadores de decisiones, a los hacedores de opinión y a los interesados en general, el seguimiento del estado, del debate mediático en torno a los tópicos más sonados que conforman la agenda noticiosa en la materia.

Mariano Escoto Saba

Director General



INDICE

- 7** | En diciembre pasado la economía dominicana creció 6.7% interanual
| Guerrero valora proyecto de Ley de Transparencia
- 8** | Banreservas al frente del lanzamiento del Plan de Desarrollo Turístico de Pedernales
- 9** | The New York Times resalta potencial turístico RD
| Experto resalta impacto de la energía renovable economía RD
- 10** | Senado aprueba ley de extinción de dominio
- 11** | Un petróleo volátil comienza a beneficiar la economía del país
| Gobierno asegura 1.5 millones de dominicanos salieron de la pobreza en siete años
- 12** | Ministro de Hacienda dice si el coronavirus llegara al país hay presupuesto para este tipo de emergencia
- 13** | Ingresos fiscales han crecido a tasa promedio de 10.7%
- 14** | Extranjeros anuncian planes de inversión en el sector eléctrico
| La DGA destruye cigarrillos que antes decomisó
- 15** | Economistas prevén una baja en el precio del crudo beneficiará al país
| Senado aprueba Ley de Garantías Mobiliarias
- 16** | Informalidad economía se redujo 2.8 puntos
- 17** | Hacienda destruye 1,676 equipos operaban de forma ilegal
| Empleadores deben a la Tesorería Seguridad Social RD\$501,774 millones

- 
- 18** | Servicios sociales" toman el 48.6% del Presupuesto 2020
| Quienes no hayan realizado el Registro Único Aduanero no recibirán compras por internet
- 19** | Presidente del BID: oportunidad histórica para aplicar reformas fiscales
- 20** | Programa piloto presupuesto por resultado
| Resaltan impacto positivo del programa OEA
- 21** | Inicia exportación de hidrocarburos
| Ocupación de personas de 60 años y más aumentó 10.6% en el 2019
- 22** | República Dominicana cuenta con informaciones en tiempo real para importadores y exportadores
- 23** | Ministros garantizan fondos para las próximas elecciones
| BRCD emite billete de RD\$1,000 serie 2017
- 24** | Enumeran factores determinarán el futuro de RD
- 25** | Banca Solidaria desembolsa 6,835 millones
| RD lideró crecimiento económico en AL, Centroamérica y el Caribe en 2019
- 26** | Prepara Hacienda reforma al sector financiero
- 27** | Gobierno prioriza la producción agroindustrial
| Turquía tiene interés fortalecer comercio con RD
- 28** | Españoles se interesan en zonas francas de RD
- 29** | Ministerio de Hacienda recibe primeros participantes de programa de pasantía
| Danilo Medina afirma dejará una economía en plena expansión
- 30** | La RD lidera exportaciones

EN DICIEMBRE PASADO LA ECONOMÍA DOMINICANA CRECIÓ 6.7% INTERANUAL

Santo Domingo, R.D.- La economía continúa reaccionado favorablemente a las medidas de flexibilización monetaria, las cuales han impulsado la demanda interna a través de un mayor consumo e inversión privada a partir del segundo semestre de 2019, informó el Banco Central (BCRD) en un informe en el que da conocer que mantiene su tasa de política monetaria en 4.50% anual.

En efecto, la actividad económica mostró un significativo dinamismo durante el pasado diciembre al registrar un crecimiento en términos interanuales de 6.7 %.

De este modo, indica, el crecimiento del producto interno bruto (PIB) alcanzó 5.1 % en el año 2019, consistente con el crecimiento potencial de la economía.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/03/602594/en-diciembre-pasado-la-economia-dominicana-crecio-6-7-interanual>

(LISTIN DIARIO, LUNES 03 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

GUERRERO VALORA PROYECTO DE LEY DE TRANSPARENCIA

El ministro de Hacienda, Donald Guerrero, resaltó las ventajas que ofrece a los contribuyentes el proyecto de Ley de Transparencia y Revalorización Patrimonial porque permite transparentar activos que no hayan sido declarados previamente y revalorizarlos conforme a los precios actuales del mercado.

Planteó que la iniciativa funciona como un incentivo que normaliza las declaraciones de impuestos, tanto de personas físicas como jurídicas, para posibilitar que quienes hayan adquirido activos que no sean de

fuentes ilegítimas o ilícitas puedan transparentarlos, incorporándolos a la declaración de impuestos con una tasa reducida.

<https://hoy.com.do/guerrero-valora-proyecto-de-ley-de-transparencia/>

(HOY, LUNES 03 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BANRESERVAS AL FRENTE DEL LANZAMIENTO DEL PLAN DE DESARROLLO TURÍSTICO DE PEDERNALES

Madrid, España. - El administrador general del Banco de Reservas, Simón Lizardo Mézquita, anunció ante decenas de inversionistas, en el marco de la Feria Internacional de Turismo (FITUR), el respaldo de la institución financiera al desarrollo turístico de Pedernales y el suroeste de República Dominicana, cuyo plan maestro consideró "pasará a la historia como un referente regional de visión y gestión integral de desarrollo participativo y sostenible".

El plan presentado para el desarrollo turístico de Pedernales es gestionado bajo mandato del presidente Danilo Medina, por un Comité Fiduciario representado en FITUR por tres de sus miembros: el Ministro de Turismo, Francisco Javier García, el Ministro de Economía Planificación y Desarrollo, Juan Ariel Jiménez, y el Administrador General del Banreservas.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/03/602676/banreservas-al-frente-del-lanzamiento-del-plan-de-desarrollo-turistico-de-pedernales>

(LISTIN DIARIO, MARTES 04 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

THE NEW YORK TIMES RESALTA POTENCIAL TURÍSTICO RD

Los atractivos naturales y la exitosa infraestructura hotelera de República Dominicana se destacan en un artículo publicado por el periódico estadounidense The New York Times, que resalta también el potencial turístico del país, en el que la capital, Santo Domingo, tiene mucho que ofrecer.

El artículo realizado por la periodista del diario Concepción de León, quien estuvo en el país, resalta las bondades de visitar y conocer distintos puntos de la capital, los cuales podrían ser de interés para los turistas, y donde destacó los aspectos culturales e históricos de los lugares visitados por ella.

<https://hoy.com.do/the-new-york-times-resalta-potencial-turistico-rd/>

(HOY, MARTES 04 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

EXPERTO RESALTA IMPACTO DE LA ENERGÍA RENOVABLE ECONOMÍA RD

Por: Ubaldo Guzmán Molina

El pleno aprovechamiento de la energía renovable en el país generaría consecuencias positivas macroeconómicas, pues no se trata solo de cambiar la matriz energética, sino que reduciría las importaciones de combustibles fósiles, aliviaría la factura petrolera y ayudaría con las cuentas externas.

La consideración fue externada ayer por Rafael Van der Borgh, experto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), en el taller sobre los avances de generación eléctrica en la mitigación del cambio climático, organizado por la Corporación Dominicana de Empresas Eléctricas Estatales (CDEEE) y el Consejo Nacional para el Cambio Climático y Mecanismo de Desarrollo Limpio (Cnccmdl) en el hotel Sheraton.

Planteó que una matriz energética más limpia no solo reduce las

emisiones de gases de efecto invernadero, sino otros contaminantes asociados a combustibles fósiles, lo cual tendrá beneficio para la renta, incluso la salud humana.

<https://hoy.com.do/experto-resalta-impacto-de-la-energia-renovable-economia-rd/>

(HOY, MIERCOLES 05 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

SENADO APRUEBA LEY DE EXTINCIÓN DE DOMINIO

El Senado de la República aprobó anoche en segunda lectura, el proyecto de “Ley sobre Juicios de Extinción de Dominio para el decomiso civil de bienes ilícitos”.

Esta ley es herramienta para que el Estado pueda recuperar las propiedades originadas o vinculadas a la violación de leyes penales y los bienes utilizados o que guarden vínculos con actividades delictivas.

Esta iniciativa legislativa, que ahora pasa a la Cámara de Diputados para su conocimiento, es de la autoría de los senadores Adriano Sánchez Roa; Charles Mariotti Tapia, Julio César Valentín Jiminián y Luis René Canaán. Está incluida en el Decreto número 19-20, con el que el presidente Danilo Medina convocó la legislatura extraordinaria, pues junto a la Ley de Lavados y Contra el Terrorismo, la Ley de Extinción de Dominio es una pieza fundamental contra la corrupción y las actividades ilícitas en general.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/02/05/cd-aprueba-ley-cambia-esquema-ganancias-afp/>

(EL CARIBE, MIERCOLES 05 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

UN PETRÓLEO VOLÁTIL COMIENZA A BENEFICIAR LA ECONOMÍA DEL PAÍS

Por: Cándida Acosta

Santo Domingo, R.D.- Como una paradoja a la incertidumbre mundial, producto del temor y los efectos negativos que deja la enfermedad del coronavirus en la economía asiática, sobre todo de China Popular, en República Dominicana, un país importador neto de crudo, la baja del llamado “oro negro” está impactando de forma positiva en las compras de ese “commodity”.

La semana pasada, Industria y Comercio emitió un aviso sobre las rebajas de los precios internos de los combustibles, producto del descenso de los derivados en el mercado mundial por efecto del coronavirus. Ese comportamiento de mantiene y la tendencia es que siga. Este martes el precio del crudo cerró en US\$49.70 luego de abrir en un poco más de US\$41 por barril. Ayer, miércoles, el precio del petróleo cerró en US\$51.03, dos dólares con ochenta y seis centavos más que el día anterior, evidenciando la volatilidad del producto en los mercados. Aún con ese valor de ayer, el precio del crudo mundial está por debajo de los US\$59.10 por barril proyectados para este año en el Presupuesto Nacional 2020.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/06/603169/un-petroleo-volatil-comienza-a-beneficiar-la-economia-del->

(LISTIN DIARIO, JUEVES 06 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO ASEGURA 1.5 MILLONES DE DOMINICANOS SALIERON DE LA POBREZA EN SIETE AÑOS

Por: Joaquín Caraballo

El Gobierno dominicano informó que de 2012 a 2019 más de un millón 500 mil dominicanos salieron de la pobreza y 650,000 dominicanos han superado la pobreza extrema. A través de una publicación realizada en

el portal de la Presidencia RD, indica que, de septiembre de 2012 a diciembre de 2018, la pobreza descendió de 39.7% a 23% y las personas en pobreza extrema disminuyeron de 9.9% a 2.9%. Asegura que la clase media era de un 22.6% y ahora representa al 30% de la población.

Las autoridades informaron que en siete años han creado 823,389 empleos, superando la meta de 100,000 empleos por año. Aseguran que sólo en 2018 el Gobierno creó 155,848 nuevos puestos de trabajo. “Somos la economía de Centroamérica y el Caribe que ha logrado la mayor reducción en el desempleo en los últimos 7 años, pasando de 8.8% en 2012 al 5.4 en 2018”, cita la publicación del Gobierno.

<https://www.diariolibre.com/economia/gobierno-asegura-15-millones-de-dominicanos-salieron-de-la-pobreza-en-siete-anos-PI16870834>

(DIARIO LIBRE JUEVES 06 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

MINISTRO DE HACIENDA DICE SI EL CORONAVIRUS LLEGARA AL PAÍS HAY PRESUPUESTO PARA ESTE TIPO DE EMERGENCIAS

Por: Lilian Tejeda

Santo Domingo, R.D.- El ministro de Hacienda, Donald Guerrero, destacó esta mañana que el presupuesto de la República contempla partidas para emergencias ante la eventual llegada al país del coronavirus. El ministro explicó que en un caso como este el presidente de la República, que es quien administra los fondos de emergencia, tendría que hacer una declaratoria de emergencia para algo de esa naturaleza.

Agregó que el Ministerio de Salud Pública y demás autoridades están pendientes de la evolución del coronavirus y que hasta el momento es imposible determinar cuál sería el impacto económico si este virus llega al país.

Indicó además que le preocupa que el virus llegue aquí porque esto impactaría, entre otros, el sector turístico que se está recuperando de un año no tan bueno. Hasta ahora en República Dominicana no se ha

detectado ningún caso de coronavirus, pero varios extranjeros que llegaron al país esta semana se encuentran aislados en el Hospital Militar Docente "Dr. Ramón de Lara", ubicado en Santo Domingo Este, por presentar síntomas sospechosos.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/07/603228/ministro-de-hacienda-dice-si-el-coronavirus-llegara-al-pais-hay-presu>

(LISTIN DIARIO, VIERNES 07 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

INGRESOS FISCALES HAN CRECIDO A TASA PROMEDIO DE 10.7%

Por: Martín Polanco

Desde el inicio de la actual administración, los ingresos fiscales crecieron a una tasa promedio anual de 10.7%, situándose en RD\$656,572.1 millones en el año 2019, lo que representa RD\$334,880.3 millones adicionales con respecto al 2012.

Los datos están contenidos en el informe "Resultados de Finanzas Públicas 2019", presentado ayer por el ministro de Hacienda, Donald Guerrero Ortiz, junto a un staff del organismo. Según lo externado por el ministro, combatir el incumplimiento tributario, desarrollar mejoras administrativas y transparentar los recursos de las captaciones directas de las instituciones públicas permitió que las agencias recaudadoras duplicaran los ingresos que perciben.

<https://hoy.com.do/ingresos-de-tss-tuvieron-crecimiento-8-9-en-2019/>

(EL CARIBE, VIERNES 07 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

EXTRANJEROS ANUNCIAN PLANES DE INVERSIÓN EN EL SECTOR ELÉCTRICO

Santo Domingo, R.D.- El gobernador del Banco Central (BCRD), Héctor Valdez Albizu, recibió a una delegación de ejecutivos internacionales del sector eléctrico, quienes le manifestaron la confianza que la República Dominicana proyecta en los mercados externos, evidenciada en la estabilidad macroeconómica, el crecimiento y el favorable clima de negocios, lo que ha impulsado a la corporación Inkia Energy a realizar nuevas inversiones en el país.

El CEO Global de Inkia Energy, Willem Van Twembeke, anunció al gobernador Valdez Albizu el interés de la empresa en hacer inversiones en infraestructura, las cuales podrían incluir sectores relacionados con la mejora en el sistema de agua, entre otros. El ejecutivo explicó durante la reunión que su estrategia preferente de introducción en este tipo de inversiones serían las alianzas público-privadas. Van Twembeke destacó que además del buen desenvolvimiento económico de la República Dominicana en comparación con otros países, son especialmente resaltables sus logros en reducir la desigualdad económica, según indica un comunicado enviado por el BCRD.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/10/603678/extranjeros-anuncian-planes-de-inversion-en-el-sector-electrico>

(LISTIN DIARIO, LUNES 10 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

LA DGA DESTRUYE CIGARRILLOS QUE ANTES DECOMISÓ

Más de 18 millones de cigarrillos incineró la Dirección de Aduanas (DGA), fruto de varios decomisos ejecutados durante los últimos cinco meses en puertos, aeropuertos y puntos fronterizos del país. El acto de destrucción de los 18 millones 39 mil 66 unidades producto del contrabando, fue encabezado por el director general de Aduanas, Enrique Ramírez Paniagua, acompañado de varios funcionarios de la institución.

Por el sector privado estuvieron Marcos Bisonó, director ejecutivo de la Asociación Dominicana de la Industria del Cigarrillo, Ramón Lantigua,

gerente de Asuntos Corporativos y Regulatorios de Philip Morris Dominicana, y Jacqueline Durán, gerente administrativa de Japan Tobacco International. “El contrabando es una amenaza constante, pero la aduana dominicana, con el concurso de diversos organismos se mantiene activa y alerta”, dijo Ramírez Paniagua.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/02/08/la-dga-destruye-cigarrillos-que-antes-decomiso/>

(EL CARIBE, LUNES 10 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

ECONOMISTAS PREVÉN UNA BAJA EN EL PRECIO DEL CRUDO BENEFICIARÁ AL PAÍS

Profesionales de la economía dominicana coinciden que como primer impacto República Dominicana podrá salir beneficiada si el precio del petróleo mundial no pasa de los US\$50 por barril, tomando como base el valor de US\$59.10 establecido en el presupuesto de este año 2020. No obstante, algunos creen extemporáneo determinar si esa baja será sostenible como resultado de la baja demanda por la enfermedad del coronavirus que se ha convenido en una epidemia en China y está traspasando las fronteras.

“CHINA REPRESENTA EL 18% DEL PIB MUNDIAL Y REALIZA EL 25% DE LA MANUFACTURA DEL MUNDO..” Eduardo Tejera

<https://listindiario.com/economia/2020/02/10/603794/economistas-preven-una-baja-en-el-precio-del-crudo-beneficiara-al-pais>

(LISTIN DIARIO, MARTES 11 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

SENADO APRUEBA LEY DE GARANTÍAS MOBILIARIAS

El Senado convirtió en ley el proyecto de Ley de Garantías Mobiliarias, al declarar la pieza legislativa de urgencia y aprobarla en dos lecturas consecutivas. Durante el conocimiento de la pieza legislativa, el

vicepresidente del Senado, Arístides Victoria Yeb, presentó un informe ejecutivo al pleno senatorial d, y luego solicitó que la misma sea incluida en el orden del día y declarada de urgencia. Esta iniciativa procede de la Cámara Diputados, tras ser aprobada por ese cuerpo legislativo en segunda lectura el pasado 24 de enero.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/02/11/senado-aprueba-ley-de-garantias-mobiliarias/>

(EL CARIBE, MARTES 11 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

INFORMALIDAD ECONOMÍA SE REDUJO 2.8 PUNTOS

Santo Domingo, R.D.- La tasa global de participación y de ocupación en el mercado de trabajo ha alcanzado su máximo histórico en el último trimestre de 2019 y la informalidad total de la economía se redujo en 2.8 puntos porcentuales en los últimos cinco años. La dinámica del mercado laboral evidencia que el porcentaje de ocupados que conservan su puesto de trabajo en un período de un año se mantiene por encima del 90%, lo cual refleja la estabilidad de la ocupación en República Dominicana, favorecida por el crecimiento economía.

La información fue ofrecida por el gobernador del Banco Central (BCRD), Héctor Valdez Albizu, al presentar tres publicaciones de gran valor informativo y analítico, dirigidas a proporcionar un instrumento de enorme valor para la elaboración de estrategias destinadas a contribuir en el fortalecimiento y mejora del diseño y formulación de las políticas económicas asociadas al mercado laboral dominicano, unido a estudios diagnósticos sobre la estructura y la interrelación de distintas actividades económicas.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/12/604005/informalidad-economia-se-redujo-2-8-puntos>

(EL CARIBE, MIERCOLES 12 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

HACIENDA DESTRUYE 1,676 EQUIPOS OPERABAN DE FORMA ILEGAL

El Ministerio de Hacienda destruyó ayer 1,676 equipos que operaban de manera ilegal en establecimientos ubicados en el Gran Santo Domingo y otras demarcaciones del país. Los equipos fueron confiscados por inspectores de la Dirección de Casinos y Juegos de Azar en operativos realizados en colmados, bancas de lotería y deportivas, durante los meses enero y lo que va de febrero de 2020.

Entre los equipos destruidos en el primer desguace de este año figuran: 175 máquinas tragamonedas de colmados, bancas deportivas y casinos; 382 verifones, 168 routers, 861 impresoras; 10 celulares, y 80 impresoras de teléfonos móviles.

(HOY, MIERCOLES 12 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

EMPLEADORES DEBEN A LA TESORERÍA SEGURIDAD SOCIAL RD\$501,774 MILLONES

Sergio Cid Solano
sergio.cid@listindiario.com

Santo Domingo, R.D.- A la fecha, los empleadores adeudan a la Tesorería de la Seguridad Social (TSS) RD\$501,774.4 millones de los cuales el 98% son recargos e intereses de acuerdo con las declaraciones ofrecidas ayer por el ministro de Economía, Planificación y Desarrollo (MEPyD), Juan Ariel Jiménez. Durante un encuentro con la prensa, el funcionario manifestó que los empleadores que lo requieran podrán pagar en plazos la deuda acumulada a la fecha de entrada en vigor de la nueva ley, mediante la suscripción de acuerdos con la TSS. El importe de la deuda suma RD\$12,676.5 millones, sobre la base de 1.43 millones de facturas pendientes de pago.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/13/604111/empleadores-deben-a-la-tesoreria-seguridad-social-rd-501774-millones>

(LISTIN DIARIO, JUEVES 13 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

“SERVICIOS SOCIALES” TOMAN EL 48.6% DEL PRESUPUESTO 2020

El Gobierno previó para el cursante año 2020 una mayoritaria priorización en el gasto social, asignándole a los “servicios sociales” una proporción equivalente al 46.8 por ciento del presupuesto estimado del periodo. El proyecto de presupuesto presentado por el Poder Ejecutivo y aprobado por el Congreso Nacional para el 2020 contempla un aumento en la cobertura y calidad de la educación, la salud y protección social. Tiene una serie de programas “prioritarios y protegidos” dentro de sus objetivos de desarrollo económico y social planteados “en beneficio de los dominicanos, prestando atención especialmente a aquellos de más bajos recursos”.

El Gobierno estima para el año 2020, un gasto público equivalente al 17.5% del PIB, ascendente a RD\$861,074.4 millones. En el monto total, hay gastos corrientes por RD\$723,274.4 millones, cifra equivalente al 14.7% del PIB. De estos gastos corrientes se destinarían RD\$318,384.2 millones a gastos de consumo (44%); RD\$211,443.1 millones a transferencias corrientes (29.2%); RD\$149,993.5 millones para el pago de intereses de la deuda (20.7%); RD\$43,349.4 millones a prestaciones de la seguridad social, y RD\$104.2 millones a otros gastos corrientes. En el capítulo “Servicios Sociales” se asignan RD\$403,056.6 millones, un monto superior en RD\$54,590.2 millones, igual a un aumento de 15.65% en relación al 2019, periodo cuando cuando el monto absoluto asignado por ese concepto fue de RD\$348,666.4 millones.

<https://www.elcaribe.com.do/2020/02/14/servicios-sociales-toman-el-48-6-del-presupuesto-2020/>

(HOY, VIERNES 14 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

QUIENES NO HAYAN REALIZADO EL REGISTRO ÚNICO ADUANERO NO RECIBIRÁN COMPRAS POR INTERNET

A partir del lunes 17 de febrero las personas que no hayan cumplido con el proceso de Registro Único Aduanero (RUA), no podrán utilizar los servicios de las empresas courier de la República Dominicana. Los Courier del país están informando a sus clientes a través de correos

electrónicos el vencimiento del plazo otorgado por la Dirección General de Aduanas (DGA). “Recomendamos realizar su registro cuanto antes y así evitar retrasos en el despacho de sus mercancías al momento de ser recibidas en Aduanas. Para nosotros poder continuar con el proceso de desaduanización y entrega del mismo, es necesario su registro”, indican los documentos distribuidos por las empresas couriers. El Registro Único Aduanero es un formulario que figura en el portal de la DGA, que el usuario deberá completar con sus datos generales y poco más; por ejemplo, si sus compras son personales o comerciales, si compra solo para sí o para algún otro integrante de su familia.

<https://www.diariolibre.com/economia/quienes-no-hayan-realizado-el-registro-unico-aduanero-no-recibiran-compras-por-internet-ID17052758>

(DIARIO LIBRE, VIERNES 14 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

PRESIDENTE DEL BID: OPORTUNIDAD HISTÓRICA PARA APLICAR REFORMAS FISCALES

Por: Luis Alberto Moreno

Santo Domingo, R.D.- Si bien las protestas que han sacudido a varios países latinoamericanos y caribeños estallaron ostensiblemente contra decisiones de gobiernos como las alzas de precios del transporte público, su motivo fundamental es la frustración popular por la persistencia de la desigualdad. Aunque en todas las sociedades hay disparidades entre ricos y pobres, éstas son mucho más pronunciadas en nuestra región, que cuenta con ocho de los 20 países más desiguales del mundo. En las naciones industrializadas, los impuestos y el gasto social han demostrado ser herramientas eficaces para reducir la inequidad. En los países miembros de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), por ejemplo, estas políticas reducen la disparidad de ingreso disponible en un promedio de casi 40%.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/17/604653/presidente-del-bid-oportunidad-historica-para-aplicar-reformas-fiscales>

(LISTIN DIARIO, LUNES 17 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

PROGRAMA PILOTO PRESUPUESTO POR RESULTADO

Por: Mayelin Acosta Guzmán

La Dirección General de Presupuesto realiza un proyecto piloto con el hospital materno infantil San Lorenzo de Los Mina para vincular metas estratégicas de salud con el manejo presupuestario. El director de Presupuesto, Luis Reyes, explicó que esto se llama presupuestación por resultado y, por ejemplo, si una meta es reducir la muerte neonatal, se evalúa todo el protocolo médico para esto y se le asigna un presupuesto a este plan de trabajo. Expresó que se le dará un seguimiento minucioso a este programa de trabajo, incluso para llevar los medicamentos a la casa, pues si se deja de usar un tratamiento.

<https://hoy.com.do/programa-piloto-presupuesto-por-resultado/>

(HOY, LUNES 17 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

RESALTAN IMPACTO POSITIVO DEL PROGRAMA OEA

El presidente de la Asociación Dominicana de Agentes de Aduanas (ADAA), Franklin Núñez, destacó el impacto positivo que ha registrado la logística aduanera a través de la implementación del Programa Operador Económico Autorizado en República Dominicana.

Durante la celebración del IV Congreso Internacional de Operadores Económicos Autorizados (OEA), realizado por primera vez en el país, Núñez manifestó la satisfacción de la ADAA por ser parte de la adecuación y beneficios de transparencia, organización y buenas prácticas en las empresas, resultado de la implementación de los lineamientos de la Organización Mundial de Aduanas a través del Programa OEA.

<https://hoy.com.do/resaltan-impacto-positivo-del-programa-oea-2/>

(HOY, MARTES 18 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

INICIA EXPORTACIÓN DE HIDROCARBUROS

La Refinería Dominicana de Petróleo PDV anunció que en los próximos días despachará dos buques de fueloil de 50,000 barriles cada uno a la empresa estadounidense Vitol, con lo que se da inicio a un programa de exportación de este producto. “Esta nueva oportunidad de negocio surge al entrar en vigencia la reciente resolución de la Organización Marítima Internacional (IMO), que impone a la industria marítima utilizar combustibles con menor contenido de azufre”. Félix -Felucho- Jiménez, presidente del Consejo de Administración de Refidomsa PDV indicó que con este programa se espera exportar más de 100 mil barriles de fuel oil al mes. Ponderó que este programa de exportación se traducirá en ahorros de divisas.

<https://hoy.com.do/inicia-exportacion-de-hidrocarburos/>

(HOY, MARTES 18 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

OCUPACIÓN DE PERSONAS DE 60 AÑOS Y MÁS AUMENTÓ 10.6% EN EL 2019

Por: Lilian Tejeda

Durante el 2019 la ocupación de personas de 60 años y más creció 10.6%, registrando la tasa de mayor de mayor crecimiento en cuanto a los ocupados por rango de edad, según el Boletín Trimestral del Mercado Laboral elaborado por el Banco Central (BCRD) correspondiente al período enero-diciembre. En el 2018 el promedio de población ocupada de 60 años y más era de 467,449 y en el 2019 ascendió a 516,801, para una variación absoluta de 49,352. En cambio, el promedio de población ocupada entre 15 y 24 años disminuyó -0.3% al pasar de 707,611 en el 2018 a 705,732 en el 2019, para una disminución de -1,878, según consta en el boletín.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/19/604942/ocupacion-de-personas-de-60-anos-y-mas-aumento-10-6-en-el-2019>

(LISTIN DIAIRO, MIERCOLES 19 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

REPÚBLICA DOMINICANA CUENTA CON INFORMACIONES EN TIEMPO REAL PARA IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Con una inversión que ronda por RD\$1,891,000, el Consejo Nacional de Competitividad y la Asociación de Navieros de la República Dominicana (ANRD) lanzaron la plataforma “Navega RD”, con el objetivo de ofrecer informaciones actualizadas sobre itinerarios, frecuencia y rutas de los principales puertos y de un directorio de los servicios de las agencias, agentes de carga y de logística.

“El diseño y ejecución de esta plataforma, hasta el momento, ha implicado una inversión de parte del Consejo de Competitividad que ronda RD\$1,891,000, es decir, que con una inversión de esta naturaleza que pudiera ser vista como alta, pero que cuando se mira en el contexto de la industria, es una pequeña inversión. Con una inversión que ronda por RD\$1,891,000, el Consejo Nacional de Competitividad y la Asociación de Navieros de la República Dominicana (ANRD) lanzaron la plataforma “Navega RD”, con el objetivo de ofrecer informaciones actualizadas sobre itinerarios, frecuencia y rutas de los principales puertos y de un directorio de los servicios de las agencias, agentes de carga y de logística.

“El diseño y ejecución de esta plataforma, hasta el momento, ha implicado una inversión de parte del Consejo de Competitividad que ronda RD\$1,891,000, es decir, que con una inversión de esta naturaleza que pudiera ser vista como alta, pero que cuando se mira en el contexto de la industria, es una pequeña inversión.

<https://www.diariolibre.com/economia/republia-dominicana-cuenta-con-informaciones-en-tiempo-real-para-importadores-y-exportadores-BD17145466>

(DIAIRO LIBRE, MIERCOLES 19 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

MINISTROS GARANTIZAN FONDOS PARA LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

Por: Lilian Tejeda y Patria Reyes

Santo Domingo, R.D.- La suspensión elecciones municipales el pasado 16 de febrero alterará de alguna manera las finanzas públicas. Aunque aún se desconoce el monto que requerirá la Junta Central Electoral (JCE) para los nuevos comicios, que se efectuarán el 15 de marzo, lo cierto es que el Gobierno tendrá que hacer algunos cambios en sus planes conseguir los recursos.

“Eso lleva, claro que sí, a reevaluar el Presupuesto Nacional, a disminuir ciertas partidas para poder aumentar las partidas a la JCE. Se está trabajando en eso (...)”, indicó ayer al respecto el ministro de Economía, Planificación y Desarrollo, Juan Ariel Jiménez.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/20/605083/ministros-garantizan-fondos-para-las-proximas-elecciones>

(LISTIN DIARIO, JUEVES 20 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BCRD EMITE BILLETE DE RD\$1,000 SERIE 2017

El Banco Central de la República Dominicana (BCRD) informó que a partir del próximo lunes, 24 de febrero, se pondrá en circulación un billete de 1,000 pesos dominicanos de la serie 2017 con los siguientes elementos distintivos con respecto a emisiones anteriores: se incluye el isotipo con la identidad visual actual del BCRD, al cual se integran los caracteres numéricos que indican su valor. El isotipo y el valor determinado en caracteres numéricos cambian el color de verde a azul y han sido impresos con tinta magnética ópticamente variable, que presenta un efecto de gotas y da la sensación de arena ondulante.

La institución señala que los billetes por el mismo valor que circulan actualmente mantienen su fuerza liberatoria para el pago. A su vez, conservan las mismas características de seguridad que le confieren

protección y fiabilidad para su uso ordinario.

El BCRD emite el renovado billete conforme a las disposiciones contenidas en los Artículos 228, 229 y 230 de la Constitución de la República Dominicana y el Artículo 25, literales a) y c) de la Ley Monetaria y Financiera 183-02.

<https://hoy.com.do/brcd-emite-billete-de-rd1000-serie-2017/>

(HOY, JUEVES 20 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

ENUMERAN FACTORES DETERMINARÁN EL FUTURO DE RD

Los factores clave que determinarán el futuro económico del país están los conflictos geopolíticos en el ámbito internacional (Estados Unidos Vs. China, Estados Unidos Vs. Irán, entre otros), la transición política en el país, la ineficiencia en la inversión pública, la baja presión tributaria y el desarrollo del sector turístico, según un trabajo publicado en la página web de la firma consultora Analytica RD.

El trabajo, de la autoría de Gianna Galán, hace un resumen del comportamiento de la economía dominicana en el año 2019, en base a datos ofrecidos por el Banco Central. Explica que las medidas de flexibilización monetaria tomadas por el Banco Central con el fin de dinamizar la economía, como la reducción en la tasa de política monetaria en 100 puntos básicos y la liberación de encaje por RD\$34,365 millones, beneficiaron sustancialmente los sectores de comercio, consumo y construcción, especialmente la construcción de viviendas. En cuanto al sistema financiero, destaca que presentó indicadores favorables de solvencia (17.2%), morosidad (1.6%), rentabilidad sobre las utilidades (19%) y rentabilidad sobre los activos (2.3%).

De acuerdo con los resultados preliminares de la economía dominicana presentados por el Banco Central, en 2019 se experimentó una expansión interanual de 5.1 por ciento, por encima del promedio de la región y siendo el país de mayor crecimiento económico en América

Latina. Dicha variación fue sustentada, principalmente, por el sector construcción, que arrojó un crecimiento acumulado de 10.5 por ciento.

<https://hoy.com.do/enumeran-factores-deteminaran-el-futuro-de-rd/>

(HOY, VIERNES 21 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

BANCA SOLIDARIA DESEMBOLSA 6,835 MILLONES

Santo Domingo. - La directora general de Banca Solidaria informó que la institución desembolsó durante el año 2019 la suma de RD 6,835 millones a 127,986 microempresarios. Mientras, tuvo un crecimiento de 8.5 por ciento con relación al año 2018 y la cartera de crédito registró un crecimiento de 8 por ciento. Maira Jiménez habló en esos términos durante el acto de entrega de una ofrenda floral en el Altar de la Patria.

“Un hecho significativo es que, durante el año 2019, el 90 por ciento de todos los fondos para préstamos y gastos operativos de Banca Solidaria fueron cubiertos por recursos generados por la propia institución, con un aporte mínimo de un 10 por ciento del Estado, lo cual ha sido posible por el pago puntual por parte de los micros y pequeños empresarios”, afirmó la directora general de Banca Solidaria, Maira Jiménez, en el acto de colocación de la ofrenda floral.

<https://eldia.com.do/banca-solidaria-desembolsa-6835-millones/>

(EL DIA, VIERNES 21 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

RD LIDERÓ CRECIMIENTO ECONÓMICO EN AL, CENTROAMÉRICA Y EL CARIBE EN 2019

El Informe de Actividades 2019 del Grupo BID coloca a la República Dominicana como el país de mayor crecimiento económico en América Latina, Centroamérica y el Caribe, durante el año 2019.

El documento fue dado a conocer durante la Reunión de Gobernadores

del Banco Interamericano de Desarrollo del Itsmo Centroamericano y la República Dominicana, que inició ayer y culminó hoy en San Salvador, El Salvador.

República Dominicana lidera el crecimiento con un 5% del Producto interno bruto, seguido por Panamá, que registró un 4,3% del PIB, de acuerdo con el reporte del BID que presenta los niveles de crecimiento de los países de Centroamérica.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/22/605358/rd-lidero-crecimiento-economico-en-el-centroamerica-y-el-caribe-en-2019>

(LISTIN DIARIO, LUNES 24 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

PREPARA HACIENDA REFORMA AL SECTOR FINANCIERO

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) de México prepara una reforma estructural para consolidar y dinamizar al sector financiero, la cual incluirá una revisión a los procesos regulatorios y a los esquemas fiscales del sector.

También se contemplan medidas para elevar la inclusión financiera, así como la competitividad y el ahorro de las personas.

Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, reveló que en las últimas semanas la dependencia ha trabajado en la identificación de una reforma que permita cumplir muchos de los objetivos del gobierno, en cuanto a una mayor profundización del mercado financiero, y al mismo tiempo hacerlo más competitivo, con una mayor inclusión financiera.

<https://hoy.com.do/prepara-hacienda-reforma-al-sector-financiero/>

(HOY, LUNES 24 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

GOBIERNO PRIORIZA LA PRODUCCIÓN AGROINDUSTRIAL

Santo Domingo, R.D.- Las instituciones a cargo de planes destinados al alivio de la pobreza, alimentación, nutrición escolar y protección de población vulnerable en general deberán adquirir los insumos necesarios para esos programas exclusivamente en la agroindustria y la industria nacional, siempre y cuando esta demuestre la capacidad de poder suministrarlos, en procesos competitivos de acuerdo con lo que establece la Ley Núm. 340-06 de compras y contrataciones públicas.

Así lo instruye el presidente Danilo Medina en el Decreto Núm. 86-20 emitido el viernes, cuyo principal objetivo es contribuir al desarrollo de la industria y la producción nacional y, por tanto, a la generación de empleo. Entre las instituciones incluidas en el decreto están el Plan de Asistencia Social de la Presidencia (PASP), Comedores Económicos del Estado (CEE), entre otras.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/25/605757/gobierno-prioriza-la-produccion-agroindustrial>

(LISTIN DIAIRO, MARTES 25 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

TURQUÍA TIENE INTERÉS FORTALECER COMERCIO CON RD

Por: Kelvin Pascua

Debido al crecimiento que ha experimentado la economía de la República Dominicana y la seguridad que muestra el país con las inversiones extranjeras, Turquía tiene el interés de fortalecer los lazos entre ambas naciones y aumentar el volumen de intercambio comercial. El señalamiento lo hizo ayer Mehmet Ali Fincan, jefe de una delegación comercial de Turquía que visita el país para establecer, a través de ruedas de negocios, conversaciones con representantes del sector público y privado de la industria del acero de República Dominicana. Dijo que no solo buscan negociar con los empresarios dominicanos del sector del acero, sino que su país tiene la intención, además, de hacer nuevas cooperaciones e inversiones en el país.

Según datos ofrecidos por Ali Fincan, República Dominicana importó desde Turquía 1.1 millones de toneladas de acero en el año 2018, siendo la palanquilla y losas, el revestimiento plano y el alambroón los productos más importados. “En 2018 RD importó 484 mil toneladas de palanquillas y losas, 170 mil toneladas de recubrimientos planos y 100 mil toneladas de alamabrones”, señaló.

La delegación comercial turca que visita el país está integrada por 11 de las empresas más importantes de acero de Turquía. Se informó que la delegación también viajará a México para tratar de aumentar el volumen de negocios mediante nuevas alianzas.

<https://hoy.com.do/turquia-tiene-interes-fortalecer-comercio-con-rd/>

(HOY, MARTES 25 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

ESPAÑOLES SE INTERESAN EN ZONAS FRANCAS DE RD

Madrid, España.- República Dominicana goza de un sólido clima de inversión, con acceso preferencial a mercados, localización geográfica estratégica y capital humano competitivo, que lo convierten en uno de los países más atractivos para manufactureros y proveedores logísticos globales, afirmó en Espala la directora ejecutiva del Consejo Nacional de Zonas Francas (CNZFE), Luisa Fernández.

En la conferencia “Foro Zonas Francas de República Dominicana: puerta de entrada a los mercados del mundo”, celebrada en el auditorio del Banco Sabadell, institución con sede en España, Fernández explicó que, tanto por su legislación interna como por la estabilidad política, la nación caribeña es la que tiene mayor crecimiento y capta la mitad de la inversión extranjera de la región.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/26/605868/espanoles-se-interesan-en-zonas-francas-de-rd>

(HOY, MARTES 25 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

MINISTERIO DE HACIENDA RECIBE PRIMEROS PARTICIPANTES DE PROGRAMA DE PASANTÍA

El Ministerio de Hacienda dio la bienvenida a 11 jóvenes que estudian finanzas, contabilidad y economía al Programa de Pasantía en Finanzas Públicas, en el que tendrán la oportunidad de poner en práctica sus conocimientos académicos y comprender el día a día de la institución que administra los recursos económicos que utiliza el Estado para satisfacer las necesidades de la población.

La iniciativa brinda a estudiantes universitarios sobresalientes la oportunidad de adquirir experiencia laboral en el área de las finanzas públicas, contribuyendo a su desarrollo y formación como nuevos profesionales, así como un conocimiento más expedito del Ministerio de Hacienda, de su misión, visión y dependencias. Los pasantes pondrán en práctica sus habilidades educativas a través del trabajo que realizarán en las direcciones generales de Análisis y Política Fiscal; Crédito Público, Política y Legislación Tributaria y Jubilaciones y Pensiones a Cargo del Estado.

<https://hoy.com.do/ministerio-de-hacienda-recibe-primeros-participantes-de-programa-de-pasantia/>

(HOY, MIERCOLES 26 DE FEBRERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

DANILO MEDINA AFIRMA DEJARÁ UNA ECONOMÍA EN PLENA EXPANSIÓN

Por: Lilian Tejeda y Jhenery Ramírez

Santo Domingo, R.D.- Gran parte del último discurso de rendición de cuentas del presidente Danilo Medina se concentró en los logros económicos obtenidos durante sus siete años de gestión. La creación de empleos, el crecimiento del producto interno bruto (PIB) y los avances del sector eléctrico y otros renglones de la economía acapararon gran parte de su alocución.

El Presidente destacó que en los últimos siete años República Dominicana creció en promedio 6.0% anual para alcanzar un crecimiento acumulado de 46.4% durante el período. “Pasamos de 60,739.9 millones de dólares en 2012 a 88,952.8 millones de dólares en 2019, es decir, más de 28,000 millones adicionales”, destacó el mandatario.

<https://listindiario.com/economia/2020/02/28/606167/danilo-medina-afirma-dejara-una-economia-en-plena-expansion>

(LISTIN DIARIO, VIERNES 28 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

LA RD LIDERA EXPORTACIONES

BARCELONA, ESPAÑA. - La seguridad jurídica que existe en República Dominicana fue destacada aquí por Gustavo González de Vega, presidente de la Asociación de Zonas Francas de Iberoamérica, entre las grandes ventajas para invertir en el sector de zonas francas, un renglón en el que la nación caribeña es líder en exportaciones y captación de inversión extranjera directa.

Hablando en el Foro de Zonas Francas de República Dominicana: Puerta de Entrada al Mercado de Estados Unidos y el Resto del Mundo, en el auditorio del Banco Sabadell y auspiciado por la Fundación Exportar para Crecer, de España, González de Vega dijo que la asociación que encabeza agrupa a 600 zonas francas de 25 países, con 10,000 empresas que proporcionan un millón de empleos. Definió al sector como el actor dinámico para generar empleos, atracción de inversión extranjera directa y la República Dominicana está a la cabeza, con el mayor porcentaje de exportaciones. “El 57% de las exportaciones del país son de zonas francas, una parte importante a Estados Unidos”, señaló el dirigente empresarial, en una nota de prensa vía el Ministerio de Industria, Comercio.

<https://eldia.com.do/la-rd-lidera-exportaciones/>

(EL DIA, VIERNES 28 DE FEBERO, 2020, VERSIÓN DIGITAL)

Publicación al cuidado de:
Departamento de Investigación y Publicaciones
CAPGEFI

Diagramación e impresión:
División de Diseño e Impresión
CAPGEFI



C/ Pedro A. Lluberes esq. Av. Francia, 4to. Piso,
Edificio anexo al Ministerio de Hacienda, Gascue, Santo Domingo, D.N., República Dominicana
Tel.: (809) 688-6544  www.capgefi.gob.do     @capgefi